a la Comisión de Derechos Humanos toda la información disponible que se relacione con esa cuestión;

- 5. Invita a la Organización Internacional del Trabajo y a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura a que consideren, dentro de sus esferas de competencia respectivas, la cuestión de la eficacia de los métodos y medios que deberán utilizarse para poner en práctica los derechos económicos, sociales y culturales y transmitan sus sugerencias a la Comisión de Derechos Humanos a tiempo para que las estudie en su 29° período de sesiones:
- 6. Pide a la Comisión de Derechos Humanos que, en su 29° período de sesiones, continúe estudiando el problema como cuestión prioritaria, incluida la viabilidad de la observancia, en la oportunidad adecuada, de un año internacional para la erradicación de la pobreza.

1818a. sesión plenaria 2 de junio de 1972

1690 (LII). Protección de los periodistas en misión profesional peligrosa en las zonas de conflictos armados

El Consejo Económico y Social,

Tomando nota de la resolución 2854 (XXVI) de la Asamblea General, de 20 de diciembre de 1971, y de los documentos relacionados con ella, en especial los proyectos de convención presentados por Australia⁵⁴ y los Estados Unidos de América⁵⁵,

Tomando nota de la resolución 6 (XXVIII) de la Comisión de Derechos Humanos, de 31 de marzo de 197256,

Considerando que la Declaración Universal de Derechos Humanos ha proclamado, en su artículo 19, el derecho que todo individuo tiene a la libertad de opinión y de expresión, que incluye el derecho de investigar y recibir informaciones, y el de difundirlas, sin limitación de fronteras, por cualquier medio de expre-

Considerando que es importante promover el derecho a una información completa, objetiva y fiel,

Considerando que los medios de información de masas desempeñan a este respecto una función de importancia fundamental,

Considerando que la búsqueda de informaciones supone que los periodistas puedan hallarse, en situaciones peligrosas cuando su misión los lleva a ejercer su actividad en regiones donde existen conflictos armados,

Considerando que se debe proporcionar una protección adecuada en períodos de conflicto armado a quienes tienen por misión reconocida recoger informaciones destinadas a ser difundidas por un órgano de información,

Considerando que, sin perjuicio de la aplicación de los Convenios de Ginebra de 12 de agosto de 194987, conviene garantizar a todas los categorías de perio-

54 Documentos Oficiales de la Asamblea General, vigésimo sexto período de sesiones. Anexos, tema 49 del programa, documento A/8589, párr. 26.

55 Ibid., párr. 27. 56 Véase Documentos Oficiales del Consejo Económico y Social, 52° período de sesiones, Suplemento No. 7 (E/5113), período de sesiones, Suplemento No. 7 (E/5113), cap. XIII.

To Naciones Unidas, Recueil des Traités, vol. 75, 1950,

Nos. 970 a 973.

distas, habida cuenta de las necesidades actuales de su profesión, una protección eficaz cuando lleven a cabo misiones peligrosas,

Transmite a la Asamblea General en su vigésimo séptimo período de sesiones:

- a) El proyecto de artículos de la Convención Internacional sobre la Protección de los Periodistas en Misión Profesional Peligrosa en las Zonas de Conflictos Armados en su forma aprobada por la Comisión de Derechos Humanos en su 28° período de sesiones⁵⁸ como base para trabajos ulteriores;
- b) Las enmiendas propuestas y las actas de las deliberaciones del 28° período de sesiones de la Comisión⁵⁹;
- c) Las observaciones pertinentes presentadas por la Conferencia de expertos gubernamentales sobre la reafirmación y el desarrollo del derecho internacional humanitario aplicable en los conflictos armados.

1818a. sesión plenaria 2 de junio de 1972

1691 (LII). Cuestión del castigo de los criminales de guerra y de las personas que hayan cometido crímenes de lesa humanidad

El Consejo Económico y Social,

Teniendo en cuenta la resolución 2583 (XXIV) de la Asamblea General, de 15 de diciembre de 1969, en la que se subraya la necesidad especial de medidas internacionales con el fin de asegurar el enjuiciamiento y el castigo de las personas culpables de crímenes de guerra y de crímenes de lesa humanidad,

Recordando la resolución 2712 (XXV) de la Asamblea General, de 15 de diciembre de 1970, en la que se expresa profunda preocupación por el hecho de que, en las actuales condiciones y como resultado de las guerras de agresión y de las políticas y prácticas del racismo, del apartheid, del colonialismo y de otras ideologías y prácticas análogas, se cometen crímenes de guerra y crímenes de lesa humanidad en diversas regiones del mundo, y se encarece a todos los Estados a los cuales incumba que intensifiquen su cooperación en la reunión e intercambio de información que pueda contribuir a la identificación de las personas culpables de crimenes de guerra o de crimenes de lesa humanidad y a su detención, extradición, enjuiciamiento y castigo,

Recordando asimismo la resolución 2840 (XXVI) de la Asamblea General, de 18 de diciembre de 1971, en la que se pide a la Comisión de Derechos Humanos que examine los principios de la cooperación internacional en la identificación, detención, extradición y castigo de los culpables de crímenes de guerra o de crímenes de lesa humanidad e informe al respecto a la Asamblea General en su vigésimo séptimo período de sesiones,

Advirtiendo que muchos Estados aún no han enviado sus comentarios y observaciones de conformidad con la resolución 2712 (XXV),

1. Pide de nuevo a los Estados que aún no lo hayan hecho que envíen al Secretario General sus comentarios y observaciones sobre esta cuestión, con sus propuestas

⁵⁸ Documentos Oficiales del Consejo Económico y Social, 52° período de sesiones, Suplemento No. 7 (E/5113), cap. XIII, resolución 6 (XXVIII), anexo.

⁵⁰ E/CN.4/L.1199 y Corr.1, E/CN.4/L.1202 a 1210; E/CN.4/SR 1165 y 1166 y 1168 a 1176.

sobre los principios que deben regir la cooperación internacional en la identificación, detención, extradición y castigo de los culpables de crímenes de guerra o de crímenes de lesa humanidad;

2. Pide al Secretario General que presente a la Asamblea General en su vigésimo séptimo período de sesiones, y a la Comisión de Derechos Humanos en su 29° período de sesiones, un resumen analítico de los comentarios, observaciones y propuestas que hayan enviado los Estados, teniendo presente la necesidad de elaborar principios que rijan la cooperación internacional en la identificación, detención, extradición y castigo de los culpables de crímenes de guerra o de crímenes de lesa humanidad.

1818a. sesión plenaria 2 de junio de 1972

1692 (LII). Informe de la Comisión de Derechos Humanos

El Consejo Económico y Social

Toma nota del informe de la Comisión de Derechos Humanos sobre su 28° período de sesiones⁶⁰.

1818a. sesión plenaria 2 de junio de 1972

1693 (LII). Reunión y difusión de información sobre derechos humanos

El Consejo Económico y Social

Recordando sus resoluciones 9 (II) de 21 de junio de 1946, 303 H (XI) de 9 de agosto de 1950, 683 B (XXVI) de 21 de julio de 1958 y 1596 (L) de 21 de mayo de 1971,

Teniendo presentes las resoluciones 2538 (XXIV), 2732 (XXV) y 2836 (XXVI) de la Asamblea General, de fechas 11 de diciembre de 1969, 16 de diciembre de 1970 y 17 de diciembre de 1971,

Considerando la importante contribución que han hecho los informes periódicos sobre derechos humanos y el Yearbook on Human Rights al avance de los derechos humanos,

Convencido de que sólo mediante la presentación y la publicación oportunas de informes concisos por los Estados Miembros y los organismos especializados y de información objetiva por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas puede la comunidad internacional apreciar los progresos logrados y los problemas que deben superarse,

Observando las demoras experimentadas en la publicación del Yearbook on Human Rights,

Creyendo por tanto que debe revisarse el sistema actual de reunión y difusión de información acerca de la realización de los derechos humanos,

Consciente de la necesidad de reducir el volumen de documentación de las Naciones Unidas,

Consciente también de la carga que representan para los Estados Miembros las obligaciones relativas a la presentación de informes del sistema actual,

1. Decide encomendar esta tarea al Comité Especial de Informes Periódicos de la Comisión de Derechos Humanos;

- 2. Pide al Comté Especial que, en su período extraordinario de sesiones, que se celebrará en Nueva York del 8 al 16 de enero o del 11 al 19 de enero de 1973.
- a) Examine la eficacia del sistema actual de reunión y difusión de información sobre la realización de los derechos humanos, prestando especial atención al Yearbook on Human Rights y sus relaciones con los informes periódicos sobre derechos humanos;
- b) Presente sus conclusiones y recomendaciones para la racionalización y el mejoramiento de este sistema a la Comisión de Derechos Humanos, en su 29º período de sesiones, para su ulterior transmisión al Consejo Económico y Social, en su 54º período de sesiones.

1818a. sesión plenaria 2 de junio de 1972

1694 (LII). Organización de los trabajos de la Comisión de Derechos Humanos

El Consejo Economico v Social,

Considerando que la Comisión de Derechos Humanos tiene un papel cada vez mayor que desempeñar en la promoción del respeto y la observancia universales de los derechos humanos y las libertades fundamentales para todos, sin distinción de raza, sexo, idioma o religión,

Considerando asimismo el continuo impacto de los problemas de derechos humanos en todo el mundo y la variedad e intensidad de las cuestiones que tiene que tratar la Comisión.

Tomando nota con reconocimiento de los serios esfuerzos realizados por la Comisión para promover la observancia y la realización de los derechos humanos y las libertades fundamentales,

Tomando nota de que la Comisión está experimentando dificultades para examinar de manera apropiada todos los temas de su programa,

Consciente, sin embargo, del recargado programa de la Comisión y de que ésta no se encuentra en condiciones de examinar todos los temas, a causa del escaso tiempo disponible,

Recordando la resolución 2 (XXV) de la Comisión, de fecha 21 de febrero de 1969, en la que ésta decidió tratar de alcanzar un equilibrio adecuado entre los asuntos que se le remitían, con miras a desempeñar plenamente sus importantes funciones,

Tomando nota, no obstante, de que la Comisión se ha visto en años recientes realmente imposibilitada de prestar la atención debida a la labor de la Subcomisión de Prevención de Discriminaciones y Protección a las Minorías que, como órgano auxiliar de la Comisión, ha hecho contribuciones notables y substanciales en la esfera de los derechos humanos,

Considerando necesario que la Comisión tome las disposiciones del caso para asegurar su examen completo de los informes de la Subcomisión,

- 1. Insta a la Comisión de Derechos Humanos a continuar sus esfuerzos por promover la observancia de los derechos humanos y las libertades fundamentales;
- 2. Pide a la Comisión de Derechos Humanos que, en la organización de sus trabajos, preste la debida atención a las limitaciones de tiempo y a su recargado programa y que, de ser necesario, recurra a medios

⁶⁰ Documentos Oficiales del Conscio Económico y Social, 52° período de sesiones, Suplemento No. 7 (E/5113).